

boletín de prensa

EL SIGLO

Editado por
el Consejo
Editorial de

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

HACIA EL PARO

El comentario político de EL SIGLO, resalta que "la reciente y renovada movilización de la clase obrera organizada en el último tiempo, manifestada en actos, marchas, viandazos, concentraciones y paros parciales" ... "anuncian perspectivas optimistas para acometer el combate".

Existen motivos de sobra para realizar el paro total de actividades. Expresa que "el petitorio de 12 puntos entregados en La Moneda el 27 de Octubre por el Comando Nacional de Trabajadores, que contiene importantes reivindicaciones de los trabajadores y otros sectores del país, no ha merecido ni siquiera una respuesta del gobierno". La economía sigue cuesta abajo y no se ven mejores perspectivas para 1984. "Siguen los despidos de los trabajadores y no han sido reincorporados todos los despedidos del cobre." El gobierno le quita el subsidio de cesantía que significaba el PEM Y EL POJH por haberse atrevido a exigir un trato más digno.

Enseguida, este mismo comentario político sostiene que "el pueblo espera el llamado de la clase obrera". Indica que "el pueblo en su conjunto, particularmente después de la grandiosa concentración del Parque O'Higgins, quiere elevar la lucha por la democracia en una nueva fase. Y para ello - asegura - es fundamental la realización de un Paro Nacional. Está claro que esto no es posible de la noche a la mañana. Se requiere diseñar una estrategia y una táctica".

Por ahora decenas de asambleas sindicales ya se han pronunciado resueltamente por esa perspectiva; los comerciantes en su último acto público en el Caupolicán, se pronunciaron abiertamente por su realización. En cada acto y movilización popular, el grito es de UNIDAD, UNIDAD, POR EL PARO NACIONAL.

El comentario señala más adelante que "constituirá un avance importante expresar la decisión de paro en un acuerdo emanado de las organizaciones sindicales y del CNT, que promueva y estimule generalizadamente la organización del paro. El pueblo espera y confía en las organizaciones sindicales, es menester que ellas respondan a esa confianza". Nada se saca con dilatar aun más su convocatoria ni menos su realización.

Para que éste tenga pleno éxito es básico avanzar en cuatro direcciones: primero a consolidar una amplia unidad; la más amplia jamás convocada: a trabajadores y empresarios; profesores y estudiantes; jóvenes, profesionales, comerciantes, cesantes, jubilados y por cierto la mujer. Segundo, a organizar una sólida planificación capaz de contemplar todas las dificultades y muy principalmente las represivas. Tercero, estructurar una sólida organización acompañada de la más decidida y enérgica decisión de combate. Y por último el prepararse para asumir consecuentemente todas las formas de lucha.

"Los exitosos ejemplos de los trabajadores de Bolivia, Argentina, Uruguay y otros, estimulan la lucha de los trabajadores y del pueblo chileno en esta dirección!" termina señalando dicho comentario. Lograr paralizar el país, hasta que el dictador renuncie, es el gran desafío del momento.

Así se titula un artículo aparecido en las páginas del diario comunista chileno EL SIGLO correspondiente al mes de Noviembre.

"La dictadura, sin ninguna vergüenza, demuestra hasta la saciedad en el último tiempo, su caracter antinacional.

A la visita de los "inspectores" del fondo Monetario Internacional, que vinieron a dictar normas para la elaboración del Presupuesto Nacional del próximo año, se añadió la de un "inspector político" enviado por el Departamento de Estado norteamericano; y las denuncias hechas por personalidades opositoras respecto de la cuantía de los fondos entregados por el Estado a los grupos financieros (más de 8.000 millones de dólares) para su reactivación y la evidencia de que esos dineros, junto a otros acumulados por los grupos fueron depositados en el extranjero.

Sin embargo, lo que ha concitado mayor repudio de los chilenos es el nuevo Código Minero aprobado por la dictadura, que virtualmente entrega completamente nuestras riquezas básicas, particularmente el cobre, al saqueo de los consorcios transnacionales.

Como lo ha denunciado el Comité Nacional de defensa del cobre, integrado y respaldado por personalidades de todos los sectores ciudadanos, como Felipe Herrera, Carlos Martínez Sotomayor, Manuel Sanhueza y por cuatro ex-militares de alto rango: el general (R) Horacio Toro, el vicealmirante (R) Oscar Buzeta; el general (R) Nicanor Díaz Estrada y el general (R) Guillermo Pickering; la nueva ley permite la entrega de todos los nuevos yacimientos a las compañías transnacionales, y establece que, en el caso de expropiación, el Estado chileno deberá pagar - al contado - el valor total de la producción esperada por el "consecionario pleno", vale decir, lo que el inversionista extranjero espera obtener en 10 o 50 años de explotación de un yacimiento."

Con esta nueva ley - que entró en vigor el 13 de Diciembre, la dictadura pasó por encima de la patriótica decisión del Congreso Pleno quien nacionalizó en 1972 Nuestro Cobre. El clamor ciudadano es que esta no se aplique y si la dictadura insiste en hacerlo, será responsabilidad del primer gobierno democrático su inmediato término.

Pinochet no tiene argumentos para defender su nueva ley. Por eso organiza foros en canal nacional sobre el problema invitando a quienes lo hicieron. A los que discrepan en cambio los reprimen violentamente.

En efecto. El MDP se declaró en movilización. El 13 de Diciembre sus máximos dirigentes y algunos cientos de participantes, organizaron una manifestación frente a CODELCO. Carabineros actuó violentamente golpeando a los dirigentes. Por la noche en diversas poblaciones del gran Santiago, se organizaron masivas protestas ciudadanas contra la nueva ley minera. Una vez más, carabineros desató una violenta represión contra la población deteniendo a decenas de manifestantes. En esta lucha que recién se inicia cada chileno tiene un deber. El Cobre debe seguir siendo chileno.

Clamor unánime ante el masivo despido en PEM y POJH

"TRABAJADORES TENEMOS QUE ECHAR A PINOCHET ...
... NO HAY OTRA SOLUCION PARA EL PAIS ..."

Indignación, rabia, impotencia y al mismo tiempo, redoblamiento de la decisión de derrocar al dictador ha producido en todos los sectores nacionales e internacionales la medida inhumana - y única - del gobierno fascista de lanzar al hambre total a casi 70 mil trabajadores del PEM, en su mayoría mujeres, en la zona metropolitana, en un solo día. Y, ahora, sigue el POJH ...

He aquí algunas opiniones de trabajadores del PEM, POJH, algunos de sus familiares y otras personas:

- PEDRO MUÑOZ, casado, 5 hijos, esposa enferma desde hace largos meses, del sector oriente de la capital: "Esto ya no tienen nombre. Es imposible imaginar una insensibilidad más grande ante el despido de tantos miles de compañeros ... en mi casa, si ya no alcanzaba ni para comer, ahora no comeremos ... simplemente ... si, señor, Pinochet tiene que largarse de este país ... no puede ser que nos esté gobernando un gallo tan bruto ..."

- MARIA GALLARDO, viuda, 6 hijos, ex-empleada particular, trabajadora del PEM del sector sur de Santiago: " ... se imagina cómo estaremos después de este verdadero garrotazo que nos pegó el Intendente Guillard por orden de Pinochet? !Si ya no se puede vivir en este país! !Mire que echar a tanta gente a la cesantía total y a tantas mujeres! Aquí lo único que cabe hacer es unirnos más aún para echar a este dictador que tenemos de "presidente" !no hay más! ... ya está bueno de llorar, de andar "moqueando" ... tenemos que pelearlas !y muy firme!"

- IVONNE SOTO, 27 años, 4 hijos, separada, ex-obrera textil, del PEM de la zona norte; "¡Cuándo iba a pensar que, de la noche a la mañana, iba a quedar cesante otra vez junto a tantas otras amigas y compañeras de trabajo! Este despido tan grande de personas es producto del odio que nos tiene este animal de Pinochet ... si no puede ser de otra manera ... un cristiano, como él dice que es, haría algo semejante, aunque hubieran agitadores dentro de nosotros? ... !no pues! ... aquí el único agitador es el hambre y la miseria que nos ha dado "pinocho" ... este gallo tiene que irse o tendremos que echarlo a patadas".

- JUAN VILLARROEL, 42 años, 4 hijos, esposa enferma de tuberculosis, obrero de la construcción, del PEM de la zona sur de Santiago: "¡Qué no daría por tener un arma yo y mis compañeros, para terminar de una vez con esta dictadura maldita! !Si ya no damos más con tantos abusos! !A quién se le podría ocurrir despedir a más de 70 mil obreros en un solo día, sino a Pinochet ... y todo por el delito de habernos organizado para exigir un trato más digno, más humano! ... !pero, si este gallo ya no tiene perdón de Dios! ... a la larga, va a caer igual no más, por las buenas o por las malas ..."

- ANA ROSA GUTIERREZ, 31 años, madre soltera de 2 hijos, de Pudahuel: "Míreme usted, si ya estoy seca ... no tengo ni lágrimas ya, de tantos sufrimientos padecidos durante este gobierno. Sabíamos que esto (el despido) iba a venir, aunque no nos imaginamos que iban a cortar a tantas "de un viaje" ... este viejo huevón (por Pinochet) va a morir en su ley y no vamos a tener más remedio que buscar armas !no sé de dónde las vamos a sacar!, pero de otra manera, parece que no va largar la "teta" ..."

- JUANA AMELIA GODOY, 25 años, secretaria, del PEM, prestando labores de aseo en una repartición pública, madre inválida, 2 hermanos menores: "¡Qué dolor Dios mío, saber que hay gobernantes tan malos en este país ... mire que hacer esta salvajada de dejar a tantas personas cesantes de una plumada! ... en mi caso, con los dos mil pesos teníamos para comer algunos días, en forma miserable, claro está, pero comíamos siquiera té y pan ... !por qué diablos este "milico" no se va de La Moneda! ... verdad, que éste no encuentra a dónde ir."

- ALBERTO MUÑOZ, 20 años, su padre fue despedido del POJH de Quinta Normal: "No sé qué diablos haré. Estoy estudiando en un centro de formación técnica y ahora encuentro con que mi papá fue echado de la pega y es posible que mi mamá también lo sea ... somos 5 hermanos ... este Pinochet es muy malo, muy malo ...".

++++ UNIDAD EN LA BASE

En diversas comunas y poblaciones de la capital de la patria de Allende, Neruda y Victor Jara, el pueblo está dando las más diversas demostraciones de que es posible la más amplia y férrea unidad entre los trabajadores, estudiantes, pobladores, intelectuales, hombres y mujeres en torno a grandes, e incluso simples, objetivos e intereses que les son comunes.

En torno al objetivo principal del pueblo de Chile en estos momentos, echar a Pinochet, formación de un gobierno provisional y elección de una Asamblea Constituyente, el pueblo de Chile fue tajante en la multitudinaria manifestación del Parque O'Higgins del 18 de Noviembre pasado: UNIDAD de toda la Oposición Antifascista para expulsar a Pinochet y realizar los cambios profundos necesarios para emprender la marcha hacia una sociedad mejor.

La popular y populosa población Lo Hermida de Santiago es un ejemplo.

Allí trabajan férreamente unidos todos los pobladores, sin distinción de Partidos políticos, concepciones filosóficas e ideológicas. Si surge algún problema, se soluciona armónicamente, dialogando entre hermanos de lucha, de una misma causa.

Es frecuente ver en Lo Hermida a jóvenes demócratacristianos y comunistas salir juntos a efectuar rayados contra la dictadura. FUERA PINOCHET, DEMOCRACIA AHORA (firmado) J.J.CC., escriben las brigadas de la JDC. ABAJO EL TIRANO, VIVA LA LIBERTAD (firmado) J.O.C., escriben por su parte los "jotosos" chilenos de Lo Hermida.

++++ TRABAJADORES DE LA SALUD A LA CESANTIA

A contar del primero de Diciembre, fueron echados del servicio de Salud Occidente, en su mayoría del Hospital Félix Bulnes, los siguientes trabajadores: Armando Aguilar González, Hugo Soto Grossi, José Simi Salinas, Patricia Tamayo Cornejo, María Pozo González, Gladys Contreras, Héctor Carrasco Galdames, Juan Díaz Reyes del personal de servicios; Elisa Acuña Meza, Lilian Pizarro Santa María, Clara Moya Quintanilla, Laura Spanderman Morales, Ema Spúlveda Iglesias, Elizabeth Vivanco Córdova, Ema Ramos Díaz, Samuel Pinto Soto, Luis Moreno Gómez, Oscar Cáceres, Isabel Fuentes Escobar, Bertilda Aedo Moreno, Ema Gajardo Lorca, Luzmila Cancino Espinoza, Berta González Covarrubias, Celestina Trabol Painequeo y Norma Acuña Molina, auxiliares paramédicos; Ernestina Ulloa Ulloa, enfermera; Gabriela Muñoz, educadora de párvulos; Ana Rossel Rodríguez, Teresa Vila Maturana y Rodolfo Ibacache Lucero, oficiales administrativos; Pedro Aravena Rivera, abogado; y Sergio Avendaño Escalante, Oscar Fertilio Trincado, Néstor Mariaca C., Christian Thomas y Eduardo Aragonese Malbran, médicos, entre otros, informó la Coordinadora de Salud de Santiago.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.